



An den Vorsitzenden des Schul- und Sportausschusses  
Herrn Lars Nockemann

Bielefeld, den 16.04.2020

**„Keine Verschlechterung beim Schulticket“ - Antrag für die Sitzung des Schul- und Sportausschusses  
am 28.04.2020**

Sehr geehrter Herr Nockemann,

zur Ausschusssitzung am 28.04.2020 stellen die Fraktion der Bielefelder Mitte und die FDP im Rat der Stadt Bielefeld folgenden Antrag:

**Beschluss:**

Der Schul- und Sportausschuss der Stadt Bielefeld beauftragt die Verwaltung und bittet die vom Rat entsandten Mitglieder im Aufsichtsrat von Stadtwerken Bielefeld und mobiel, folgende Änderung an der sog. SchülerCard vorzunehmen:

Allen Bielefelder Schülerinnen und Schülern mit Anspruch auf Kostenerstattung des Schulwegs wird auch weiterhin das für sie kostenfreie Schulwegticket angeboten. In Bielefeld wohnende anspruchsberechtigte Schülerinnen und Schüler sollen zwischen Schulwegticket und Schülercard wählen können. Keine Familie soll für die ÖPNV-Nutzung mehr bezahlen müssen als in diesem Schuljahr.

**Begründung:**

Schülerinnen und Schüler mit Anspruch auf Kostenübernahme des Schulweges müssen vom kommenden Schuljahr an, wenn sie in Bielefeld wohnhaft sind, eine Kostenbeteiligung von monatlich 12 € fürs erste Kind der Familie leisten. Bislang stand das kostenfreie Schulwegticket zur Verfügung, das nur den exakten Schulweg, dafür aber ohne Kostenbeteiligung, abdeckt. Schülerinnen und Schüler, die außerhalb Bielefelds wohnen, steht dieses zuzahlungsfreie Ticket weiterhin zur Verfügung. Nutzen Kinder die SchülerCard z.B. aufgrund unzureichender Verbindungen in Außenbezirken nicht in der Freizeit, steht dem nun fälligen Eigenbeitrag kein Nutzwert gegenüber. Um den ÖPNV attraktiver machen, sollte der Grundsatz gelten: Niemand soll durch Maßnahmen mehr bezahlen müssen als vorher. Auch wenn die SchülerCard mehr Leistungen bereithält, sollte es ein Wahlrecht zwischen Schulwegticket und SchülerCard für Bielefelder Familien geben, zumal die Ticketvariante Schulwegticket für die auswärtigen Schülerinnen und Schüler vorgehalten und administriert wird.

Mit freundlichen Grüßen

Leo Knauf  
Fraktion Bielefelder Mitte

Jan Maik Schlifter  
FDP im Rat der Stadt Bielefeld